



SAKAIGI JHS

境木中学校学校だより 2021th

令和3年10月1日



横浜市立境木中学校
校長 岡本 実浩

〒244-0802 横浜市戸塚区平戸 3-48-2 TEL 045-822-8626 Fax 045-826-3826

<http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/jhs/sakaigi/>

《学校教育目標》

社会とつながり、主体的に学び続け、未来を作る力を育みます。

「コロナを乗り越えていこう」

校長 岡本 実浩

仲秋の候、日頃から境木中学校の保護者の皆様、近隣の地域の皆様にはご支援ご協力をいただき、誠にありがとうございます。

9月は、8月末より緊急事態宣言が最初9月12日まで出された関係で、学校は分散登校を余儀なくされた状況でした。そこで、9月1日の午前中に各クラス出席番号奇数の生徒が登校し、午後は偶数の生徒が登校して分散登校を行った上での様々な説明がなされました。今回のように年度の途中から分散登校をするのは当然初めてですし、長期休業（夏季休暇）の延長的な形なものもやはり初めてで戸惑っている生徒も少なくなかったと思います。ましてやGIGA端末を一人1台ずつ受け取り、使い方やルールなどの説明を受けて、すぐ家庭で活用していくことを考えると、やはり初めてのことばかりで、色々な事に驚いての対応となった生徒が多かったと思います。そして、このような状況下で生徒共々、教職員全員で対応していくことができたのではないのでしょうか。

また、分散登校は当初9月13日までの予定でしたが、9月10日に10月1日まで分散登校の延長が発表されました。そのため、9月の1カ月間は、結局、分散登校のみでの登校となったわけです。神奈川県全体の感染者数が日々出され、減少傾向が見られているのは何よりで10月4日からは平常授業にもどります。これが続いていくことを祈るばかりです。

ところで、境木中学校は昨年度に引き続き、今年度も2学期制となり、10月8日（金）に前期を終え、11日（月）に後期を迎え、新たなスタートを切っていくこととなります。式は11日の1校時目に前後期移行式を行います。短期間での切り替えとなりますが、子供たちの成長に節目は大切なものです。後期も前期同様に頑張り、コロナ禍で大変な今年度をしっかり乗り越えていてもらいたいと思います。まだまだ、コロナ禍の関係で様々な行事の予定もギリギリに近づいてから変更せざるを得ない状況が続いています。できるだけ予定通りに行事をやりたいと考えれば考えるほど、延期となり、予定変更が遅くなってしまっているのが現状です。これからも生徒にとって何が大切かを考えながら対応していきたいと思いますので、よろしくお祈りします。



正門の「ニチニチソウ」
花言葉は「楽しい思い出」
(by 環境美化委員会)

7月 夏季休業中、「学習会」でコツコツ頑張る境中生



今年度より、小学生の夏の部活動体験は、新型コロナウイルス感染症対策や熱中症が心配される時期のため、取り止めることとしました。

その中、中学校では、夏季休業を利用し、学年ごとに「学習会」を設定しました。夏休みの課題を中心に、少人数で教室を活用し、分からない所を解消しながら、仲間と弱点克服に向けて黙々と学習する姿がありました。

9/1～ 分散登校の開始 日々2分の1の生徒数



▲下駄箱の外履きの数も2分の1

緊急事態宣言が延長され、9月1日、分散登校で学校を開始しました。新型コロナウイルス感染症対策のため、出席番号の奇数グループと偶数グループに分かれての登校です。

密を避け、教室では、学級の半数の人数で授業を行い、手指消毒・手洗いを強化しました。分散登校中、同じ学年・学級でも、グループが異なれば、会うこともありません。寂しい部分もありますが、同じグループの仲間と学習に前向きに取り組み、丁寧に生活を送る生徒の姿が見られました。



▲数学：黒板とテレビ画面を同時に確認



▲英語：スピーチは人数半分でも緊張！



▲音楽：長調と短調の曲調の聴き分け中

昨年は、4～5月がコロナ対策で臨時休業だったため、6月から分散登校での学級づくりが始まりました。しかし、今年は、4～7月に学級で一緒に過ごし、学級で係分担が決まり、学校生活のルールに慣れている分、スムーズな分散登校となりました。学級の半数の仲間と会わない期間でしたが、「奇数グループの皆さんへ」ともう一方のグループの生徒を気遣うメッセージが黒板に残されていたこともあり、「奇数グループ vs 偶数グループ」のビンゴを学級委員で計画して、一日置きに進捗を競う楽しみ方を見出した姿もありました。工夫したコミュニケーションが生まれています。

9/2～ 教育相談 担任と生徒との二者面談

9月2～7日、昼食後の午後の時間帯を活用し、担任・生徒の二者の教育相談を行いました。9月1日、生徒の皆さんに夏休みの様子やこれからのことについてアンケートに記入してもらい、担任がそれらを踏まえて面談しました。この期間だけでなく、相談は随時受け付けています。

分散登校の期間中、生徒の皆さんは一日ごとの登校となりました。家庭学習の日は、持ち帰った GIGA 端末を活用しながら、一日3教科の学習課題に取り組む生活を送り、これまでの学校生活と大きく異なります。家庭で一人で取り組む学習は、不安なことや困ったことも多かったと思います。これからも、いつでも相談してもらえよう、学校は体制をとっています。



9/8～ 午後の授業開始・昼休み時間もスタート！

9月前半、雨の日も多くありましたが、晴れ間を縫うように、昼休み時間、グラウンドでボール遊びをする生徒の姿が多く見られました。生徒会本部の生徒が、ボールかごの鍵当番を担当しており、職員室に鍵を取りに来て、ボール貸し出しをしています。チャイムの合図でボールを片付け、一斉に教室に戻る生徒の姿は立派なものです。授業に遅れる生徒はなく、メリハリをつけて過ごしています。



▲昼休み、ボール絶賛、貸出中！



▲昼休み、給食の容器を各自返却



▲昼休み、グラウンドでのびのび

Google Meet を活用して、 9/21～ オンライン朝学活 ～家庭と教室をつなぐ GIGA 端末～

緊急事態宣言適用期間中、緊急措置として GIGA 端末を家庭に持ち帰り、臨時的に家庭学習等に端末を活用しました。オンラインの課題提出に挑戦です。

また、分散登校期間中、オンライン会議システム Google Meet を使って、家庭と教室をつないだ朝学活

にも取り組みました。これまで会えなかった仲間と画面を通して会える楽しさは、端末の醍醐味。教室で笑顔が弾けた瞬間でした。端末は 10 月に学校へ持参し、学校内での活用の形に戻します。



9/28~10/1 分散登校での前期期末試験の実施

1・2年生4日間(9/28~10/1)、3年生3日間(9/28~30)、前期期末試験を実施しました。各学級2教室に分け、学年で時間帯をずらしての試験です。学校では、「試験在り方委員会」を立ち上げ、分散登校での試験をスムーズに実施できるよう準備してきました。

生徒の皆さんは、いつもと違う時間の登校でしたが、各グループの試験会場へ混乱なく入室して受験。生徒の皆さんの順応力の高さに驚き、助けられました。また、台風の影響で臨時休校も心配されましたが、予定通りの日時で実施することができ、安堵しました。



学校の改修工事が進んでいます

現在、学校では、旧館校舎のトイレ改修(1~4階)を行っています。本校は、和便器率が高く、今後、洋式トイレへと改修されます。完成は11月上旬です。その期間、トイレは新館校舎と体育館のトイレのみとなりますが、生徒の皆さんは、きれいに使用してくれています。



創立53周年となり、校舎の管理・維持のため、今年は、様々な改修工事を行っております。4月には、旧館の外壁防水工事、5・6月に屋上の防水工事を行い、7・8月には、保健室の床の改修を済ませました。11月~2月にかけて、武道場の外壁改修工事を行う予定です。改修工事には、多くの方が関わります。その方々の高い技術で学校が生まれ変わっていくと共に、ここで過ごす境木中学校の生徒への思いを込めて、工事を計画・施工くださっていることを感じる日々です。

3校合同パンフレット『学校案内』の訂正とお詫びについて

9月中旬に配布しました3校合同パンフレット『学校案内』において、令和2年度のPTA活動目標を掲載しておりました。大変申し訳ございませんでした。お詫び申し上げますとともに、令和3年度のPTA活動目標をご案内させていただきます。

◆ 令和3年度 境木中学校 PTA 活動目標 ◆

支え合い感謝し合えるPTA ~子どもたちに笑顔あふれる未来(あした)を~

10月の主な予定

1日(金) 前期期末試験4日目・3年英語検定
4日(月) 期末試験追試期間(~10/5)
6日(水) 体育大会・文化祭実行委員会
7日(木) 開校記念日
8日(金) 選挙管理委員会
11日(月) 前後期移行式
15日(金) 児童生徒交流日(権太坂小)
18日(月) 連絡票配付、学習相談

19日(火) 3年進路保護者説明会
放課後:文化祭展示準備
20日(水) 文化祭展示期間(~10/22)
3年卒業アルバム撮影(全体・学級)
各種委員会・委員長会
22日(金) 放課後:文化祭展示片付け
25日(月) 1年:学年体育大会
3年卒業アルバム撮影(個人)
26日(火) 児童生徒交流日(境木小)
27日(水) ~11/2(火) 3年進路面談
28日(木) 2年:学年体育大会